
TEXTES POUR LA SÉANCE PLÉNIÈRE DU 18 JUIN 2025 

 

1 – INTRODUCTION 

> Rapporteur 1 : Constance 

Bonsoir M. le Maire et monsieur et madame les élus, 

Depuis la dernière séance plénière en février dernier, nous avons poursuivi notre travail sur 
l’ensemble des projets que nous vous avions présentés.  

Pendant cette année scolaire, nous avons travaillé en commissions thématiques par groupe. Ces 
thématiques ont été choisies collectivement en fonction des idées issues de nos programmes 
électoraux. Il y avait 5 commissions en tout, pour lesquelles nous avons trouvé des noms : 

• La commission « environnement », nommée « Belle Nature » 
• La commission « sport », nommée « Trouve ton sport » 
• La commission « solidarité », nommée « Tous ensemble ! » 
• La commission « alimentation », nommée « Bien manger » 
• Et la commission « loisirs » nommée « En route pour la Fête ! » 

Pour conclure cette année, nous aimerions donc revenir avec vous sur les divers projets menés 
par chaque commission, qu’ils soient déjà réalisés ou à venir, mais aussi sur les temps forts de 
notre année. 

 

1 – RETOUR SUR LES PROJETS 
 

> Rapporteur 2 : Daphné 

• Pour la commission « Belle Nature » 

Dans le cadre de notre commission, nous avons rencontré Ninon Delahaye, chef du service 
Transition écologique et sociale, qui nous a parlé de la Fête des jardins partagés de la Ville. Au 
début, nous avons voulu organiser un temps de ramassage des déchets le matin de cette 
journée, et l’après- midi l’idée était de sensibiliser les personnes à la pollution en tenant un stand 
à la Fête des jardins partagés. La première idée a dû être abandonnée car nous n’avions pas assez 
de temps pour la réaliser. Nous avons donc décidé de nous concentrer sur le projet de stand à la 
Fête des jardins. André Cave, qui travaille avec Ninon, est venu nous aider et nous avons appris 
des choses sur deux sujets : l’impact de la pollution sur les plantes et les fruits et légumes 
oubliés : pourquoi ils ont été oubliés, leur histoire… Nous avons finalement choisi de nous 
concentrer sur ce deuxième sujet, parce que celui sur l’impact de la pollution sur les plantes était 
trop compliqué à expliquer aux gens. Nous avons découvert plein de choses sur des légumes 
oubliés, mais malheureusement nous avons eu des soucis d’emploi du temps et j’étais la seule 
à pouvoir être présente le jour de la Fête des jardins partagés pour parler aux visiteurs de ce que 
nous avions appris. Travailler sur ce projet nous a permis d’avoir plus de connaissances 
concernant la mairie à travers le service de la Transition écologique et sociale, mais aussi sur la 
manière de mener un projet et nous a fait prendre aussi conscience des difficultés qu’il peut y 
avoir et de l’investissement que demande un projet.  



> Rapporteur 3 : Corentin 

• Pour la commission « Trouve ton sport » 

Nous souhaitions organiser une Journée sportive pour découvrir des sports et s’amuser. Au cours 
d’une de nos réunions, nous avons rencontré Alexandre Jarry qui nous a parlé de la Journée 
olympique. Cette manifestation correspondait parfaitement à ce que nous voulions et nous 
avons donc décidé de participer à son organisation. Nous avons choisi avec Alexandre les sports 
qui seraient proposés en démonstration et en pratique : athlétisme, basket, boxe, mur 
d’escalade, tennis de table, et BMX. Nous avons ensuite souhaité travailler sur l’affiche et le flyer 
de l’événement. Nous avons donc rencontré Anthony Deschamp, le responsable graphique, et 
nous avons échangé avec lui sur ce que nous voulions pour l’affiche. À partir de nos idées, il a fait 
des propositions. Nous avons choisi celle que nous préférions. Nous étions fiers de pouvoir 
ensuite la découvrir sur les panneaux d’affichage de la Ville ! C’était très intéressant pour nous 
de découvrir le métier d’Anthony et de comprendre comment on réalisait une affiche, les 
éléments importants à mettre, les erreurs à éviter etc. Enfin, nous avons également participé 
financièrement à la journée puisque nous avons utilisé notre budget pour louer un photobooth, 
afin que tous les visiteurs puissent repartir avec une photo devant la Flamme olympique ! Le jour-
j, nous avons ainsi pu profiter de toutes les animations pour lesquelles nous avons œuvré dans 
l’année. 

 

> Rapporteur 4 : Ewen 
 

• Pour la commission « Tous Ensemble ! » 

Nous souhaitions mettre en place des actions au service du bien-être animal. Nous nous 
sommes vite orientés vers des collectes de dons pour la SPA. Au début, nous voulions organiser 
plein d’actions comme des concerts ou une pièce de théâtre pour sensibiliser de manière ludique 
et créative aux enjeux du bien-être animal et récolter des fonds, mais nous avons vite réalisé que 
nous manquions de temps, de budget et de compétences. Nous avons donc décidé d’organiser 
deux collectes : 

• Une collecte dans les écoles de la ville du 12 au 16 mai, pour laquelle nous avons travaillé 
sur un projet de flyer qui a ensuite été mis en page par le service communication 

• Une collecte à l’occasion d’une Ferme pédagogique au parc Triaire le mercredi 28 mai, 
où nous avons tenu un stand avec la présidente et des bénévoles de la SPA. 

 

> Rapporteur 5 : Inès 

Pour préparer cette collecte au parc Triaire, nous avons d’abord rencontré la directrice de la SPA 
du Sud Ouest, qui est venue présenter l’association à tous les élus du CME pendant une séance 
de travail. Nous avons pu lui poser toutes nos questions sur le bien-être animal, l’adoption et les 
problématiques d’abandon, pour pouvoir transmettre à notre tour ces informations aux autres. 

Nous tenons aussi à remercier Lucie, en sixième au collège Henri Brisson, qui a été touchée par 
notre action et qui a décidé de réaliser une collecte dans son collège. Elle a ramené tous les dons 
le 28 mai. 
Au final, ce travail collaboratif a permis à la SPA de récolter 150kg de dons ! D’ailleurs, cette 
action a fait l’objet d’un article dans le journal Sud Ouest du 13 juin, nous en sommes fiers ! 



Pour clôturer notre projet, la SPA nous a proposé de visiter leurs locaux à Mérignac le mercredi 4 
juin. C’était un moment très intéressant et émouvant, ça nous a touché de voir tous les animaux ! 
 

 

> Rapporteur 6 : Mohamed Wassim 
 

• Pour la commission « Bien manger » 

L’idée qui nous tenait à cœur était de participer à réduire le gaspillage alimentaire et adapter les 
portions à chacun dans les cantines scolaires. Au départ, nous avions réfléchi à un outil qui 
offrirait aux élèves la possibilité de choisir la portion de nourriture qui leur convient. Nous avions 
choisi trois animaux, une souris, un chien et un éléphant pour représenter une petite, moyenne 
et grande faim. Elina nous l’avait ensuite mis en page de manière ludique, le but était que ça soit 
adapté aux enfants. Mais lors de notre visite aux cuisines centrales, dont nous parlerons tout à 
l’heure dans les temps forts de l’année, nous avons rencontré le directeur des cuisines, Ewen 
Caradec, qui nous a expliqué qu’il n’était pas possible de mettre cet outil en place. En effet, les 
repas se préparent en avance et si tous les enfants voulaient une grande quantité par exemple, il 
ne serait pas possible de satisfaire tout le monde. En plus chacun a sa propre définition d’une 
petite ou grande portion, bref on ne s’en sortirait pas !  

 

> Rapporteur 6 : Rinède  

Nous avons donc réfléchi à une autre action à mettre en place et nous avons décidé de travailler 
sur une vidéo pour sensibiliser les élèves des écoles de la Ville à la problématique du gaspillage 
alimentaire. Nous avions élaboré un scénario dans lequel tous les membres de la commission 
devaient jouer : il y avait notamment un enfant qui jetait sa nourriture avant même d’avoir goûté, 
des cuisiniers pas contents du gaspillage et l’un de nous devait même rapper ! Mais 
malheureusement tourner une vidéo de ce type demandait beaucoup de temps, d’organisation 
et de matériel et il n’a pas été possible de le faire, notamment en raison de soucis d’agenda avec 
le service communication qui devait filmer. Nous étions déçus, mais nous ne nous sommes pas 
laissé abattre et nous avons réfléchi à une autre vidéo pédagogique sur le gaspillage. Dedans, il 
y aura une mascotte, Thomas l’avocat, qui expliquera aux enfants tout ce qu’ils doivent savoir sur 
le gaspillage ! Nous avons travaillé dur malgré notre déception, car nous étions tous contents 
d’avoir pu être élus et d’œuvrer pour la Ville ! Le service communication va travailler sur la vidéo 
pendant l’été, elle sortira en septembre pour la rentrée scolaire.  

 

 

> Rapporteur 8 : Augustin 

• Pour la commission « En route pour la Fête ! » 

À l’origine, nous avions pour idée de créer un jeu interactif et ludique pour les familles à Talence, 
avec la volonté d’offrir un moment de divertissement tout en faisant découvrir la ville. Nous 
avions alors pensé installer un Terra-Aventura, un jeu de type chasse au trésor, dans la ville. 
Cependant, après en avoir discuté avec Marjorie Trognon, nous avons compris que nous ne 
pourrions pas le mettre en place pendant notre mandat. À la place, nous avons donc décidé de 



travailler avec Marjorie sur un nouveau parcours de l’application Explorama. Cette application 
permet en effet de proposer une activité originale, ludique et accessible pour tous et la Ville y a 
déjà mis en ligne 2 parcours. 

Nous avons commencé par définir le périmètre où réaliser le parcours : nous avons choisi 
Thouars, au niveau du stade nautique, du Dôme, du bois et du château. Ces espaces seront 
accessibles facilement et offriront une diversité de décors. 

Ensuite, nous avons réfléchi à une histoire : le jeu sera basé sur une histoire immersive. Les 
participants incarneront des enquêteurs devant aider Zuïte, un extraterrestre perdu en mission 
sur Terre, à retrouver sa soucoupe volante. Le but du jeu sera de résoudre les énigmes pour aider 
Zuïte à repartir chez lui. Nous avons demandé à Manu Malicet, qui travaille au service 
communication, de dessiner pour nous Zuïte et son ami, qui ressemble à un gros Flamby ! Nous 
avons adoré les dessins et nous remercions beaucoup Manu. 

Enfin, pendant plusieurs séances, nous avons exploré le périmètre de la visite pour repérer des 
éléments à intégrer dans les défis du parcours. 

Marjorie travaille maintenant à finaliser le parcours sur l’application. Nous vous donnons rendez-
vous en septembre prochain pour le tester ! 
 

 

TEMPS 2 : RETOUR SUR LES TEMPS FORTS 

 

> Rapporteur 9 : Antoine 

Tout au long de l’année scolaire, nous avons pu participer à des sorties, des événements 
spécifiques.  

> Tout d’abord, nous nous sommes retrouvés le samedi 05 octobre pour une après-midi 
d’intégration au complexe sportif le GAMMA, que nous avons pu visiter. À cette occasion, nous 
avons pu faire connaissance grâce à des jeux qui nous ont permis d’apprendre nos prénoms et 
découvrir nos points communs et nous avons participé à un quizz pour découvrir le 
fonctionnement d’une collectivité. 

> Le mercredi 29 janvier, nous avons quitté les terres talençaises pour rejoindre la capitale afin 
de découvrir le Sénat. Nous avons commencé par nous rendre à pied à Notre-Dame et nous 
avons déjeuné juste en face de la cathédrale, au son des cloches ! Nous avons ensuite rejoint les 
superbes jardins du Luxembourg, avant de commencer notre visite du palais. Au cours de ces 2 
heures, en compagnie de M. le Maire Emmanuel Sallaberry, du sénateur Alain Cazabonne et de 
la sénatrice Monique De Marco, nous avons appris l’histoire du palais du Luxembourg. Nous 
avons pu voir l’exemplaire original de la constitution de la Ve République, le trône de Napoléon, 
la grande bibliothèque… Et l’après-midi, nous avons eu la chance de voir des ministres et 
d’assister à une partie des Questions d’actualité au gouvernement ! 

 

> Rapporteur 10 : Rafaël 

> Le 31 mars, nous sommes allés visiter les cuisines centrales, où sont préparés chaque jour 
2 600 repas ! Nous avons commencé par revêtir les blouses et les charlottes obligatoires pour 



l’hygiène. Nous avions vraiment beaucoup de style ! Ensuite, nous avons vu les espaces de 
stockage, les espaces de maintenance et les cuisines à proprement parler. Le personnel des 
cuisines centrales nous a expliqué le fonctionnement du lieu, ses spécificités. Nous avons 
également rencontré Muriel, la diététicienne-nutritionniste, avec qui nous avons choisi un menu 
spécial qui a été servi à l’ensemble des écoles le jeudi 15 mai, à l’occasion de la manifestation « 
L’Enfant dans sa ville ». Nous avons choisi des concombres à la crème, un haché de bœuf avec 
des potatoes, parce que les patates c’est la vie, et un yaourt à boire à la vanille pour le dessert. 

> Enfin, nous avons souhaité organiser un spectacle de cirque acrobatique gratuit pour les 
Talençais au parc Peixotto. Nous avons décidé de de l’offrir aux enfants et à leurs familles à 
l’occasion de la semaine de « L’Enfant dans sa ville », le mercredi 14 mai. Ça a été un joli moment 
à partager tous ensemble, et nous avons vu des acrobaties très impressionnantes ! 

 

TEMPS 3 : RETOURS D’EXPERIENCES ET APPRENTISSAGES 

 

> Rapporteur 11 : Fanny 

Ce mandat d’élu, qui a duré le temps d’une année scolaire, nous a permis de découvrir de 
nombreuses choses et de nous investir pour notre ville. Nous avons pu vivre de nouvelles 
expériences, découvrir de nouveaux lieux comme le Sénat. Cette aventure à Paris a été super 
intéressante, surtout pour ceux qui n’étaient jamais allés à Paris avant ! Et même à Talence, ça 
nous a permis de mieux découvrir notre Ville, comme le GAMMA que certains ne connaissaient 
pas.  
Le CME nous a aussi permis de rencontrer des personnes comme Marjorie, Ninon, Muriel, 
Anthony, Alexandre, André, Ewen, Cyril, Hocine, Vincent, et plusieurs salariés et bénévoles de la 
SPA, que nous remercions tous pour leur aide. Nous avons également participé à des temps forts 
de la ville comme les commémorations du 11 novembre et du 8 mai et les vœux de M. le Maire 
aux Halles.  

Nous avons pu travailler avec les élèves des autres écoles, que nous n’aurions sans doute pas 
rencontrés pour certains sans le CME : ça nous a permis de nous faire de nouveaux amis !  

Les séances de travail nous ont aussi permis de passer de bons moments, surtout avec les 
goûters ! On a aussi aimé travailler avec Mayalis et Titouan des Francas et Elina et François. On 
les remercie tous pour cette belle année ! 


